

Audiencia de Rendición de Cuentas inicial 2023

COMIBOL encara nueva etapa minera con proyectos de metales

Bocamina COMIBOL 28/04/2023



La Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL) enfrenta una nueva etapa de producción de metales para la tecnología, confirmó el Presidente Ejecutivo de la estatal minera, Ing. Marcelino Quispe López, en el marco de la presentación de la Audiencia de Rendición Pública de Cuentas inicial 2023.

En la ocasión, adelantó que su gestión se planteó trabajar en la optimización de las operaciones del Ingenio Lucianita de Huanuni, la puesta en marcha e inicio de operaciones de la Planta de Concentración de Caracoles y la conclusión de la construcción de la Planta de 2.000 Toneladas por día de Colquiri.

Asimismo, adelantó la firma de contrato con un inversionista para el yacimiento de Mallkhu Khota, el desarrollo, preparación y explotación (Pilotaje) de los yacimientos de Mesa de Plata y Negrillos Paco Khollu.

Además, de la evaluación final para la cuantificación de recurso y reservas en los prospectos de exploración Mesa de Plata y Negrillos, la prospección y exploración de minerales tecnológicos y tierra raras en el departamento de Santa Cruz, la firma de contratos de producción minera, la firma de nuevos contratos cooperativos mineros y de

acuerdos cooperativos mineros por adecuación.

INVERSIÓN

El Presidente Ejecutivo de la COMIBOL, en su informe, hizo principal referencia a la inversión, la producción, impuesto a las utilidades y regalías que dejan para las regiones (governaciones y municipios) las empresas mineras de Huanuni, Colquiri, Corocoro y Karachipampa. Así como de las unidades productivas de Capuratas, Caolín, Caracoles, Machacamarcá, Thuthu, la Planta de Fundición Bismuto de Telamayú, la Empresa Boliviana del Oro, el Centro de Investigaciones Minero Metalúrgicas (CIMM), la Planta Industrial Pulacayo y la Fundición Maestranza Catavi.

FUNCIONAMIENTO

Asimismo, explicó la estructura institucional de la estatal minera (total personal: 5.104 con un costo mensual de Bs 62.594.017); proyectos de inversión a cargo de la Oficina Central COMIBOL (Bs 43.206.575); Empresa Minera Colquiri (Bs 115.360.542); Empresa Minera Huanuni (Bs 45.098.237).

Señaló la cantidad de contratos de producción minera que se planean alcanzar (aproximadamente 60), el presupuesto programado de la gestión

2023 (Bs 2.543.821.474), el número de auditorías programadas (18), el plan de capacitaciones (Bs 45.395), plan anual de contrataciones (Bs 510.880.998) y 265 procesos judiciales por encarar como institución.

La Audiencia de Rendición Pública de Cuentas inicial 2023 realizada por el Ministerio de Minería y Metalurgia, con el objeto de transparentar la información y en cumplimiento de la normativa vigente, contó con la participación de representantes de las empresas descentralizadas como la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL).

La Empresa Siderúrgica del Mutún, la Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (AJAM), el Servicio Nacional de Registro y Control de la Comercialización de Minerales y Metales (SENARECOM), la Empresa Metalúrgica Vinto (EMV), el Fondo de Financiamiento para la Minería (FOFIM) y el Servicio Geológico Minero (SERGEOMIN).

El acto contó con la presencia de representantes de las instituciones y organizaciones sociales de los tres actores mineros, sector estatal, privado y cooperativas; fue transmitido virtualmente por las redes sociales y realizado en el auditorio del Palacio de Comunicaciones, La Paz.